
Protokoll DACore 

am 14.10. von 11-13 Uhr über Zoom 

Teilnehmer*innen: Patrick Veith (EBS), Nadja Knöll (SBZ Sendling), Gamze Ardic (Muspili), Mira Walter 

(LOK Arrival), Silke Lücke (KJT 2Club), Wolfgang Haberl (DSB/Intermezzo), Cornelia Walter (MuT) 

 

AKTUELLE INFOS 

- AG Onlinekommunikation Stand der Dinge 

o AG Onlinekommunikation wurde offiziell durch den Geschäftsführenden Ausschuss 

(GA) beauftragt, Digitalisierungsstrategie zu verfassen und vorzulegen 

o Digitalisierung auch Thema bei der Vorstandsklausur  

o Wenig Digitales in der OKJA 

o Weiterbildungen/Fortbildungen zu MS Teams etc. ausgebucht 

o GS für HomeOffice gut ausgestattet, bei den Einrichtungen sieht das anders aus 

o Wie soll es mit Zoom weitergehen? 

- Thema für die nächste AG Onlinekommunikation: 

o Link für Veranstaltungen: welche Verteiler werden genutzt, persönliche E-Mails 

und/oder Team-E-Mail? 

o Intranet-Kalender 

- Hinweis MS Teams, Kaffee-Raum zum informellen fachlichen Austausch 

- nächster DACore zum Thema Umgang mit Kritik online am 18.11. (Input 

Ingrid & Cornelia)  

- DACore in Zukunft: themenspezifische Kurzaustausche/Inputs? 

o Ja, gerne: unterstützend/begleitend auch als Rückkoppelung zur 

Digitalisierungsstrategie bzw. neue Inputs, niederschwellige Tools und Möglichkeiten 

für die digitale Kinder- und Jugendarbeit 

- MuT-Termine 

o AK MuT meets Inklusion am 26.11. von 10-13 Uhr über Zoom 

o Gemeinsamer AK MuT mit KJR München-Land und Jugendbildungsstätte am 21.1. 

von 10-13 Uhr über Zoom zum Thema Making & Coding 

- Fortbildungen 

o 16.3.: LEGO Mindstorm, durchgeführt von ScienceLab, im Café Netzwerk 

o 15./16.9. Calliope, durchgeführt von Alice Strunkmann-Meister, KJR München-Land 

ECKPUNKTEPAPIER 

- Hinweis auf Leitlinien und Arbeitshilfen MuT (ggf. zeigen) bzgl. konkreter Inhalte und 

Definitionen von Medienpädagogik und Medienkompetenz(vermittlung) 

- Eckpunktepapier wurde besprochen und Feedback direkt eingearbeitet 

o Eckpunktepapier geht nun durch verschiedene Instanzen, Feedback wird eingeholt, 

Ausformulierung im November und Vorlage Fachausschuss im Dezember 

o Einarbeitung in Entwurf Digitalisierungsstrategie 

 



AKTUELLER STAND CORONA 

- Austausch Besucher*innen-Ausweis 

o Keine rechtliche Grundlage, aber pädagogisch sinnvoll 

 Rechtliches Contra: Datenverarbeitung personenbezogener Daten nur bei 

„berechtigtem Interesse“, Zustimmungspflichtig, wenn eingeschränkt 

geschäftsfähig 

 Pädagogisches Pro: Bezug zum Haus, Vereinfachung der Abläufe  

- Allgemein Verschlüsselung und Speichern von (personenbezogenen) Daten 

o Excel-Dateien auf NAS: Passwort reicht nicht, sondern Verschlüsselung 

o Vernichten von bei Veranstaltung erhobenen Daten, außer es gibt rechtliche 

Notwendigkeiten  

- digitales Corona-Erfassungssystem ähnlich der Gastro 

o Kommt das auch im KJR in Frage? 

o Aktuelle Überprüfung durch den Datenschutzbeauftragten 

 


